

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII. Núm. 1.065

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Miércoles 18 de Junio de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL

Tercera época

DEBATE TRASCENDENTAL

La rectificación

Discurso de D. Antonio Maura

(Continuación)

Yo, antes de llegar a esas conclusiones, he hecho los requerimientos fraternales, amistosos, confidenciales, silenciosos, que no ajaban la delicadeza ni la autoridad de los que estaban encargados, como ministros responsables del Rey, de la dirección de la política. He esperado un mes y un semestre, y un año y año y medio, guardando silencio. ¿Qué más puedo yo hacer para demostrar que no persigo ningún propósito que no sea el cumplimiento de mi deber? Decís que yo quiero imponer mi política y ser el tutor del partido liberal; que se forme un partido liberal a mi gusto, sin honor ni autoridad; eso no se puede decir sin amor ni apasionamiento que ciegue. ¡Si es todo lo contrario! ¿No advertía que, planteada la discordia en el modo de concebir la política y las relaciones de los dos partidos, podría yo decir lo mismo y no lo digo? Yo respeto el juicio ajeno, y me limito a decir que, si acertáis o no, y parece más acertada, y la opinión pública está con ella, en cuyo caso lo estará la Corona, no hay que preocuparse de mí; seré, en tal caso, un hombre equivocado, y a los hombres equivocados no se les acompaña. ¿Qué más puedo hacer? ¿Es que yo estoy obligado a sofocar mi pensamiento, a anular mis convicciones y a torcer mi conciencia? Cualquiera en mi lugar tiene que pensar en la responsabilidad tremenda de quien se siente depositario de la confianza de un partido, como el partido conservador, y de las fuerzas sociales, que, sin estar incorporada expresamente en la organización conservadora, son, sin embargo, fuerzas conservadoras, y tienen su confianza en este organismo político, porque éste es un régimen (lo he dicho en otra forma y otro día, y lo he dicho hoy, porque lo hemos de pensar siempre todos); éste es un régimen en el cual la irresponsabilidad del Monarca supone que la responsabilidad de los hombres públicos no es una palabra vana, y que tiene raíces en la conciencia. Por lo tanto, yo tengo obligación de mirar si la política que practico, en la oposición como en el Poder, sirve o defrauda a esas clases conservadoras, a esos sentimientos conservadores, a esos intereses conservadores, a esa multitud de españoles que tienen depositada en nosotros, y al fin y al cabo en mí, la responsabilidad de corresponder a sus anhelos, a su confianza, a sus votos, a su espíritu, a su ciudadanía. Yo no puedo llevar toda esa representación a ninguna actuación política que yo conozca, que yo advierta, que en vez de defender a España de trastornos revolucionarios, aunque sea con buena intención de todos, los facilitan y allanan.

El respeto a los partidos.—
Recuerdo del desastre colonial.

¡Gran cosa, gran asunto, aceptar o

no aceptar el Gobierno! Yo no he de ponderar la muchedumbre de consideraciones, de miramientos de reflexiones, de cuentas morales que han de influir en una determinación de esta naturaleza; pero yo os digo que cuando se compara esto con la fidelidad a la causa política que uno sirve, es una minucia aceptar o rechazar el Poder. (Aprobación en la minoría conservadora.)

Por comparación, es una cosa insignificante, y no se puede sacrificar a la natural rutina del turno y de la sucesión un átomo de aquella fidelidad que se debe a la representación política con que se está en el estadio de las luchas entre los partidos.

—Yo siento, señores—podré equivocarme, y sobre todo, fácilmente creerán que me equivoco mis adversarios—yo siento que tengo el apoyo de una caudalosa corriente de opinión; pero si no lo tuviese, si estuviera solo, si no tuviese siquiera el de verías donde me veis. ¿Es esto soberbia? ¿Es esto altanería? ¿Es esto confianza en el propio juicio? No. Es que yo he vivido en la vida pública, y en mi vida pública hay un período que no sé si olvidaré cuando me muera, que es el período de 1893 al 98. Bien sólo me quedé yo entonces; bien sólo me dejaron esos demócratas, cuando yo quería, cinco años antes del desastre colonial, evitarlo.

Yo estuve solo y vilipendiado, y el oro robado en las Aduanas sirvió para injuriar mi patriotismo. (Aplausos.) No pude hacerme la merced de sustraerme al dolor, porque el dolor era de la Patria, y nada de la Patria puede sernos indiferente. (Aplausos.)—Interrupciones en la minoría republicana, que impiden oír al orador.—(El Sr. Salvatella: ¿Y Pi y Margall?) Yo hablaba de por qué yo he aprendido que no haya que envidiar jamás de la conciencia y de una cosa que decía el Sr. Vázquez de Mella, porque hay una hora suprema, de la que me acuerdo siempre, y es aquella en que tengo que dar cuenta de mi vida. (El Sr. Alvarez (D. Melquiades): Lo que S. S. predicaba podía ser una garantía de paz en las Antillas. Lo hemos dicho en los meetings, haciendo justicia a S. S. Lo agradezco, y pido perdón por no haberlo recordado. (Los rumores impiden oír al orador.—El Sr. Presidente agita la campanilla.)

Yo creía, señores diputados, que el calendario había llegado a establecer entre aquellos sucesos y nosotros la distancia pictórica de las perspectivas, y que ya lo podíamos mirar como un suceso que juzgáramos históricamente, y no levantara estas pasiones. (El Sr. Santa Cruz Es una injusticia.) Pues esta injusticia se remedia con la advertencia y la rectificación, que para esto es el debate, y no hay que enfadarse. De esto es de lo que se trata.

Las manifestaciones de Azcárate y D. Melquiades.

Dije al comenzar que me sentía obligado a pronunciar dos discursos, bajo el epígrafe de «Una rectificación», y voy al segundo discurso, porque después que yo hablé hubo acontecimientos políticos en la Cámara. ¡Claro que este momento es la primera vez que puedo ocuparme de ello!

Yo he sido interpelado por los señores Azcárate y Alvarez, señaladamente, para que diga qué me parece a mí, cuál es la actitud del partido conservador delante de estas manifestaciones que aquí solemnemente se han producido. Interrumpí—la vanagloria, que es una flaqueza humana, me hizo interrumpir—, diciendo que ya lo había dicho, pero no voy, por esto, a excusar nada: voy a hablar muy claro: que yo ya había dicho en mi discurso, de antemano, lo que me parecía, porque en mi discurso estaban los gérmenes, las premisas de donde derivaba, naturalmente, la actitud nuestra.

Había yo recordado cuál ha sido durante toda mi vida pública mi significación, y la parte que he tenido en la actuación democrática de la Regencia; había expuesto que toda aquella obra, la obra de la Restauración y de la Regencia, y las leyes políticas, tenían por objeto franquear a todos los ciudadanos, y señaladamente a las extremas izquierdas, la vida de la plena legalidad dentro de la Monarquía: había procurado demostrar—no sé si lo demostré, pero sé que no se ha intentado refutarlo, sino que se ha olvidado en el debate—que lo que podía echarse de menos para una actuación democrática plena, plenísima, en España, no eran leyes, ni eran posibilidades, ni eran amplitudes de sufragio, de reunión, de asociación y de imprenta; no, era la generalización sincera, normal, zada, constante, plena, de la ciudadanía y que pasa eso era menester la educación cívica. Recordé muchas cosas que os debían sonar mal, naturalmente, pero que tenía la obligación de exponer, por lo cual decía que las izquierdas no habían laborado para esa educación cívica en lo que les correspondía, y una de las cosas que decía yo al país, respecto de vosotros, era que me parecía incongruente perdurar en la hostilidad a la Institución monárquica, cuando evidentemente ella no había sido obstáculo, sino que se había anticipado al estado social y a las necesidades políticas con leyes donde había que poner su sanción, y que era algo parecido a los diálogos de las gramáticas de lenguas extranjeras, que porque no había ciudadanía, fuese la censura al Rey. Todo eso, ¿qué significaba? Que desde que yo estoy en la política no he dicho palabra que haya rectificado, incluso en mi discurso del otro día; que es el más reciente; porque no quiero recordar el anterior, que fué aquel en que defendí el derecho del obrero a disponer de su trabajo en caso de huelga. (Muy bien, muy bien.) Y siempre, donde quiera que he hablado, he dicho que para mí el ideal es, el desigüo ha de ser, el avance consiste en integrar la plenitud de la vida democrática y la práctica de la democracia, y he dicho que la política conservadora no sería conservadora si a eso no tendiera. Lo he

dicho categóricamente en mi último discurso, (Aprobación), y hoy me he levantado, aunque no sea más que para daros el gusto de departir con vosotros, ampliando el tema. A ello voy porque me es grato.

Vida de Sociedad

Ha sido destinado a Tetuán nuestro particular amigo el ingeniero geógrafo D. Juan García Rodríguez, persona muy conocida en esta ciudad, donde ha realizado trabajos por encargo del Instituto Geográfico y Estadístico.

—Ha llegado hoy a esta ciudad nuestro buen amigo y paisano el celoso coadjutor de la parroquial iglesia de Torrealba D. Francisco Fumadó.

—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Tarragona, nuestro querido amigo D. José Valls, ilustrado ingeniero agrónomo de esta provincia.

—Ayer llegó a esta ciudad nuestro estimado amigo el conocido comerciante de Amposta D. Facundo García Canes.

—Ayer llegó a esta ciudad nuestro apreciado amigo D. José M.^a Mari Sauchiz, digno vocal de la Junta Provincial de Agricultura.

Hoy mañana a la vecina ciudad de Amposta con el fin de inspeccionar el estado de los campos de experimentación.

—Ayer llegó a esta ciudad nuestro particular amigo el segundo teniente de Infantería (E. R.) D. Francisco Olmos Romen, que reside en la vecina ciudad de Amposta.

NOTICIAS

Para que se vea la incultura de las turbas de chiquillos que se dedican a «restaurar» nuestros edificios, basta que demos una noticia.

El magnífico mirador del edificio destinado a domicilio social del Centro del Comercio ha sido objeto de las preferencias de esos chicos, rompiendo a pedradas uno de los cristales.

Convendría que hubiese más vigilancia para evitar tales desmanes.

Hoy ha aparecido el firmamento velado, con algunas tendencias lluviosas provocadas por la excesiva acumulación de fluido térmico en la atmósfera.

El tiempo se muestra fresco y revuelto.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médico numerario de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Hemos notado que apenas se riegan los arbolillos que se plantaron en la orilla del Ebro, por lo cual languidean y uno de ellos se halla completamente seco.

Además no se cavan las zocas, formando un hoyo para que cuando se rieguen puedan absorber toda el agua, ni tampoco muchos de ellos tienen la caja de madera protectora para evi-

tar desmanes de los enemigos del arbol.

Es menester que se corrijan tales deficiencias, ya que el arbolado no falta en ninguna ciudad culta, por lo que contribuye a la higiene y al ornato.

Ayer llegó a esta ciudad el vaporcito recientemente adquirido por nuestro distinguido amigo el rico propietario D. Martín Miró para el servicio de Tortosa a Mora que se hallaba en el puerto de Barcelona sufriendo reparaciones.

J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 12 LA CENIA

Muchos vecinos se lamentan de que algunos chiquillos cometen desafueros en los jardines del Parque Municipal, arrancando las magnolias.

Han llegado a Huesca los ingenieros del Estado que van a verificar la comprobación del proyecto de riegos del alto Aragón y que han sido enviados por el Ministerio de Fomento.

Han sido citados para que en el término de ocho días designen peritos para la valoración de sus terrenos, los propietarios de terrenos situados en el término de Masdenverge y en el trayecto de la nueva carretera de Amposta a Santa Bárbara, y que ha de ser objeto de expropiación forzosa por utilidad pública.

Estos días nótase en nuestra ciudad una verdadera invasión de desórdenes gastro-intestinales, de carácter afortunadamente benigno.

En breve empezarán los trabajos para el tendido del ferro-carril económico de Amposta a Vinaroz.

Casimiro Castellá

Delegado del Banco Vitalicio de España y de La Catalana

ha trasladado su despacho a la calle de Cervantes, n.º 15

Ha sido rehabilitada la concesión de un tranvía eléctrico de Reus a Tarragona, a favor de D. Mariano de Cácer. Acudió contra esa disposición D. Peiro Cobos Roa, entablado pleito contencioso ante la Sala del Supremo, pero como la R. O. de concesión tiene carácter ejecutivo, ayer se celebró la subasta de concesión, siendo adjudicada a dicho señor Cácer.

Para aparatos, luz eléctrica, La casa Vda. de Francisco Esperanzil

Gran variedad de modelos. Aparatos de cuatro luces, de comedor y de salón, desde 10 pesetas. Se hacen instalaciones eléctricas

Recortamos del artículo de fondo de El Correo Catalán, de ayer, las siguientes líneas:

«No somos alarmistas, ni queremos pecar de pesimistas. No hay derecho

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad. Habitaciones espaciosas y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes. Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.

Calle den Carbó, núm. 2—TORTOSA
Teléfono núm. 58

Está completamente reformado el gran Hotel Europa Tarragona

TIP "A. SOCIAL CATOLICA" A. C. BIARNES



Ojo Enfermos Ojo

Si quereis curar vuestros males usad las especialidades que miles de enfermos prégonan han sido su salvación, é infinidad de médicos las ordenan convencidos de su bondad.

To-, bronquitis, tisis, etc., curación radical usando el **Terinhol**.

remedio seguro. **Reumáticos**, vuestro alivio inmediato y cura segura se consigue con el **Reumatol** y la **Reumaticina**.

Estómago sano, corazón contento: usad la **Digestolina** y hablaréis así.

Depilarina americana es el mejor de todos los depilatorios y el más inofensivo.

De venta: En las principales farmacias y Centro de Específicos.

Depósito: En casa el autor

Sepúlveda, 170, Farmacia—BARCELONA

Disponible

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el babeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucas) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.



MARCA REGISTRADA

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: **Perez, Martín y C.º**, Alcalá, 7, Madrid.—**Factoría en Barcelona:** Notariado, 3 y 5.

Exigid por marca el NIÑO

Disponible

tampoco a suponerlo en nosotros, jaimistas convencidos que—sépanlo agitadores y agitados antipatriotas—estamos dispuestos a cumplir en absoluto y radicalmente con nuestro deber. Si la agitación sindicalista y revolucionaria cree hallarse ante otro Julio de 1909, y los gobernantes, fiando en traidores republicanos, les consienten aguzar dientes y afilar uñas los jaimistas no estamos como en aque-
l entonces.

Para nosotros no han pasado en vano cuatro años de revolución cobarde desde arriba, y, francamente, en nada tememos la de abajo. Obraremos como haya de obrarse, y quizá seamos los únicos ciudadanos españoles conscientes de su fuerza y a la altura de su misión si llegara el trance...

Ojo, enfermos, ojo
Véase el anuncio en 4.ª plana

Insistimos nuevamente en la necesidad de que se rieguen con frecuencia nuestras calles, pues el polvo molesta por su densidad así a los transeúntes como a los dueños de establecimientos.

En vista de las numerosas instancias que se reciben en el Rectorado de la Universidad de Barcelona pidiendo nombramientos interinos para escuelas, volvemos a manifestar, para conocimiento de los interesados, que interin no se publique una real orden, aclaratoria del real decreto vigente sobre la materia, no se hará ningún nombramiento de tal clase, de conformidad con lo acordado por la Dirección general de primera enseñanza.

El servicio del Kiosco del Parque está siendo objeto de generales elogios, pues el público encuentra en aquel ameno local todas las comodidades y alicientes de los más elegantes bars suizos.

Visitad la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay á precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, igual en hilo, alpaca, pana, piqué, etcétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, p nas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pellizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa.

KIOSCO DEL PARQUE

Restaurant a la carta todas las noches, de las diez en adelante.
Jueves y domingos, desde las doce de la noche.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores; salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones de ceptemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención a que el público le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos, á precios reducidos.

Fonda y Café de Europa

Por cese del arrendatario, D. Antonio Rovira, han tomado nuevamente posesión de la Fonda de esta ciudad sus antiguos propietarios

Sres. Listerri y Ventosa

los cuales se proponen introducir en la misma cuantas reformas sean precisas para dejarla á la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje a 5 pesetas

Cubiertos a 2

Restaurant a la carta
abierto toda la noche

Visitad la gran Pañería y Sastrería **El Siglo**, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes.

Inmenso surtido en panas (velluts), á precios económicos.

ELEGANCIA Y BUEN GUSTO

Prontitud en los encargos
Plaza de la Constitución, 5

Humadores ¡Ojo!

En la relojería de Ramón Pernot, calle de la Rosa, 12, encontraréis piedras para encendedores, de las mejores marcas alemanas, á diez céntimos clase extra y á quince extra fuerte superior.

Por docenas y cientos, á precios reducidos.

Rosa, 8 - TORTOSA

El Jarabe de Hipofosfito Gilmont Salud, cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse **Hipofosfito Salud** de los Sres. Gilmont y Compañía.

CLÍNICA

DEL

Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por a Universidad de Valencia.
Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 y de 3 A 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Gabinete Oftálmico

del

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 1

Calle Rosa, 3

OPERACIONES DE 3 A 5

Gran Hotel Europa

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don **Mariano Piñana**, Despacho: calle de Reus

Interior 4 por 100

Fin de mes 80'37 80'15
Fin próximo 00

Contado serie A 84'45 84'60

» B 81'40

» C 81'00 81'15

» D 81'00 81'15

Diferentes series 00'00

Amortizable 5 por 100

Fin de mes 100'20 000'00

Contado diferentes series 100'20 000'00

Acciones cotado

Banco de España 459'00

Compañía Real Cana-

lización Ebro.

Cambios

Francos 9'00

Libras 27'50

Marcos 134'60

Joaquín Angela Espuny

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º, 2.º

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Dos muertos y dos heridos

Castellón.—Esta mañana recibió el Gobernador un telegrama de Onda, participándole que ocurrió ayer un desbordamiento de tierras en una mina de tierra destinada a la fabricación de azulejos, resultando dos obreros muertos y dos heridos.

Seguidamente marchó a dicho pueblo, de donde regresó en este momento. La catástrofe ocurrió a las siete de la tarde, en una mina que se halla enclavada en la partida de Les Forques, distante de ésta dos kilómetros.

El desprendimiento sepultó por completo a tres hombres, matando a Miguel Amorós Silyestre, de 40 años, casado, que deja viuda y un hijo de corta edad, y a Salvador Taus Ferris (a) «Rag», de 20 años.

Resultó además herido de gravedad Germán Batalla Martí, de 17 años.

La mina es propiedad de D. Bautista Ballester. En la mina trabajaban además ocho operarios y tres mujeres, dedicadas a los acarreos.

No murieron todos aplastados por la coincidencia de que un operario de la fábrica de azulejos del mismo dueño de la mina, llamado Vicente Aguilar, al terminar su trabajo a las seis de la tarde, marchó allí para curiosear, siendo él quien avisó, dando grandes voces para que los obreros se apercibieran del peligro.

Así y todo, la tierra alcanzó también hasta la cintura a Bautista Vives Taus, de 53 años, que resultó con una contusión en la pierna izquierda, y a los jóvenes José Torres Aguilera y Bautista Alvaro Vidal, que afortunadamente salieron ilesos.

De aviación

Montpellier.—El aviador Carlos Amana que, montando un biplano, ha-

bia salido esta mañana para Villafraanca, ha caído de una altura de 200 metros, hiriéndose ligeramente.

Su aparato ha quedado por completo destruido.

Rennes.—Dícese que el aviador Prevost ha batido en monoplano el record mundial de velocidad. La velocidad alcanzada por Prevost ha sido de 180 kilómetros por hora.

Hundimiento

La iglesia del pueblo de Colmenarreja, que desde tiempo amenazaba ruina, se hundió hoy, pudiendo salvar la Guardia civil y el vecindario las imágenes, ropas, cuadros y objetos de valor que allí había; no obstante lo cual, las pérdidas se calculan en 50.000 pesetas.

Del terremoto

Sofía.—Según noticias posteriores, fueron grandes los daños causados en toda la región del Tirovo por el reciente terremoto. Dícese que los muertos llegan quizás a un centenar y que son en gran número en Tirovo y en otros pueblos de los alrededores las casas destruidas. El Gobierno ha dispuesto lo necesario para que se acuda rápidamente en auxilio de los pueblos perjudicados.

Obreros heridos

Pau.—Ha estallado un cartucho de dinamita en una cantera, hiriendo a diez obreros, cinco de los cuales están en peligro de muerte.

Conferencia á las 5'30

BARCELONA

Sin periódicos

Por motivo de haberse generalizado las huelgas, no se han publicado esta mañana los periódicos «El Pro-

greso», «El Liberal», «La Publicidad» y «El Poble Catalá».

Las imprentas de los demás periódicos han sido custodiadas por parejas de la Guardia civil y de Seguridad.

Los paquetes de los periódicos destinados a provincias han sido conducidos a la estación, bajo la vigilancia de la Guardia civil.

El reparto a domicilio se ha efectuado con dificultad y en medio de ruidosas protestas de los huelguistas.

A los repartidores del «Diario de Barcelona» les agredieron tres letrados, derribándoles al suelo e hiriendo a uno de ellos, produciéndosele probable fractura de una concha nasal.

Algunos transeúntes han acudido en auxilio del herido, llevándolo al dispensario, donde se le practicó la primera cura.

Afortunadamente se ha apreciado que la herida no es de gravedad.

La huelga empresa

Como la huelga se va generalizando a todos los oficios, temese que esta noche dejen de publicarse todos los periódicos.

Tropas á Marruecos

A la hora de conferencia está embarcando para Marruecos una batería de Artillería de montaña.

A lo largo del muelle hay escalonadas parejas de la Guardia civil para impedir gritos subversivos y la realización de los propósitos sediciosos de los huelguistas.

MADRID

De regreso

Esta mañana ha regresado de La Granja el Sr. Conde de Romanones.

Trae el nombramiento del Sr. Vincenti para el cargo de Alcalde.

Los cargos de Gobernadores y otros

personajes se cree que serán firmados mañana.

Afirmase también que será firmado el nombramiento de Gobernador de Barcelona á favor de D. José Morero.

Comentarios de la prensa

En un brioso artículo desmiente «La Mañana» que el Sr. Gasset haya afirmado nunca que se propusiera colaborar en la obra política del señor García Prieto.

Por su parte este prohombre ha manifestado que se mantiene en sus mismos puntos de vista y que es su decidida voluntad que sean admitidas por el Gobierno todas las dimisiones presentadas por sus amigos políticos.

En los círculos políticos esta actitud del Sr. García Prieto ha sido objeto de vivísimos comentarios y hasta de pronósticos favorables esta arrogante actitud del Sr. Marqués de Alhucemas.

Quien se pica...

Al Sr. Alba le han sabido a cuerno quemado las declaraciones del señor García Prieto, no recatándose de exteriorizar su disgusto.

Reunión importante

En los círculos políticos se concede suma importancia al consejo celebrado esta mañana en el Senado por los Sres. Montero Ríos, Eguillor, Sánchez Román y otros prohombres políticos.

Al final ha acudido el Sr. García Prieto.

El fin de la reunión ha sido la recepción del mensaje que dichos señores se proponen dirigir al Rey en protesta de la política seguida por el señor conde de Romanones y pidiendo la inmediata apertura de las Cortes.

Declaraciones importantes

El Sr. García Prieto ha hecho a los periodistas que a la salida del Senado le acosaban a preguntas, importantes declaraciones.

Ha dicho que no se explica el cerrojo al Parlamento ante la gravedad del problema de Marruecos y de la política interior.

Dice que política tan funesta como la del señor conde de Romanones no se ha dado de muchos lustros; acá, comprobándose una vez más la nulidad de sus dotes de gobernante, que no sirve más que para la política de bajo vuelo.

Dice que el Conde de Romanones ha confirmado con mucho gusto las dimisiones de los prietistas.

Toma de posesión

Dícese que el Sr. Vincenti se posesionará mañana del cargo de alcalde de esta Corte.

Habla Romanones

Ante la gravedad de las noticias que se reciben de Barcelona, el señor conde de Romanones ha declarado a los periodistas que está dispuesto a adoptar todas las medidas que crea conducentes a que se respete el principio de autoridad.

Ha manifestado también que, aunque es su voluntad que se cumpla la ley de Reclutamiento, no consentirá jamás que se ataque la disciplina del ejército y que impedirá a todo trance cualquier intentona en este sentido.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: **Vichy-Hôpital** (estómago), **Vichy-Célestins** (rifones), **Vichy-Grand-Grille** (hígado). Son insustituibles.